

## Al margen del Código

### Un pequeño comentario

Con un criterio de benevolencia, de mansedumbre, de indulgencia, la vida se desarrolla dulcemente, sin complicaciones ni molestias de ninguna clase.

Acabo de leer la noticia de que cierto individuo de nacionalidad extranjera (esto detalle no hace al caso), encontrándose en un momento de apuro económico, giró dos letras de quinientas pesetas cada una, on las falsificó la firma del aceptor, con lo que daba la solvencia de los fingidos aceptantes, pudo conseguir el descuento de las cambiales. Al vencimiento de la primera, y antes de que fuera presentada al cobro, el falsificador pagó a su misma; pero la segunda no tuvo la misma suerte, puesto que llegó a exigirse su cobro al propio aceptor, que denunció a la policía detuvo al extranjero, éste, con el dinero en el bolsillo, se dirigía al banco para pagar y retirar la letra.

Para nosotros los que hemos vivido en la vigencia de una doctrina jurídica que moraba falsada en un documento oficial o mercantil, toda maticada de la verdad, con perjuicio o sin él, este hecho, de indecible immoralidad, constituye un delito de falsedad en letra de cambio.

Ahora bien: el nuevo Código penal preceptúa en su artículo 383 «que para los hechos comprendidos en este capítulo (el capítulo es el de las falsedades) sean punibles, ha de concurrir necesariamente una de las circunstancias siguientes: intención de lucro o ser ejecutado en perjuicio de la causa pública, o de un tercero, o con ánimo de causarlo, o la obtención de un beneficio para sí o para un tercero».

El referido individuo que falsificó las firmas en los aceptos de las letras, no obtuvo «lucro» alguno, puesto que con su dinero las pagó a su vencimiento. El acto de que fueran descontadas a su presentación, no significa tampoco «lucro», puesto que el librador pagó el quebranto correspondiente al descuento. La causa pública no sufrió perjuicio alguno, pues se trataba de un acto puramente privado. Y los «terceros», representados en este caso por las personas cuya firma se usurpó, tampoco sufrieron perjuicio alguno, toda vez que el falsificador pagó sus letras a sus respectivos vencimientos.

De aquí resulta que, con arreglo a la letra y quizá al espíritu de la ley,

### Rápida

## Por el alma de don Jaime

Frente a la parroquia junto a un vetusto caserón, y curioseando por una entreabierta ventana, hallábase tres o cuatro personas a mi salida del templo.

Dentro, oíase la voz de un hombre en la plenitud de la vida y «trinos» y gorjeos de niños. Era una Escuela nacional.

«¿Qué fué, queridos amiguitos—dice el Maestro?, lo que hizo que no muriera Benita, la hermana de José y Antonio García, cuando ya sus padres, anegados en llanto, creían que no podría salvarse?»

Unas «indiciones» que le recetó don José—contestó uno de los rapachuelos—.

—Sí, hijo mío; pero no se dice indiciones; se dice inyecciones; es lo voy a poner en la pizarra grande. Así, de este modo: «In-ye-cio-nes».

Estas inyecciones y las de curar la rabia a las personas que los muerden los perros y las de evitar la tuberculosis... «¿Sabéis lo que es la tuberculosis?»

—¡No, hombre! La tisis, la terrible enfermedad que le da a muchos borrachos y a muchas personas que se lavan poco.

Todas estas inyecciones y otras muchas las ha descubierto, trabajando quince horas diarias, don Jaime Ferrán.

«¿Qué era don Jaime Ferrán?»

—Un hombre muy trabajador;—dice uno.

—Un sabio;—agrega otro.

—Un santo;—chilla un pequeño.

—Sí, amigos míos; don Jaime Ferrán era un sabio, un formidable trabajador, ¡quién sabe si un santo!, como dice Paquito Pérez.

Y este sabio era español, y este sabio, este hombre bueno, ha muerto hace unas horas.

Tras un momento de silencio, de profundo silencio, pregunta uno de los niños:

—¿Rezamos un Padrenuestro por don Jaime?»

Y yo, aunque la crudeza del día, la orientación de la Escuela y la proximidad a la bella y erguida torre parroquial no lo hacían muy apetecible, destaqué mi cabeza y con aquel Maestro español y aquellos niños reciamente españoles, tuve la honra de rezar por el sabio español «don Jaime Ferrán y Clua».

### Rápida

## Ecós varios

Telegramas y telefonemas detenidos

Ayer se encontraban en depósito en estas Centrales, por deficiencia en sus direcciones, los telegramas y telefonemas dirigidos a los señores siguientes:

Telegramas.—Antonio Cuenca, Victoriano Morales, Jiménez, Navarro Mauza, Diego Callejón, Ricardo Vera y Gallardo Uvías.

Telefonemas.—Antonio Algarra, Diego Campillo, López, Luis Campos, señor Ornel, Maxón, Exquerria, Isabel Rico, José Mayorga, Vera, Isabelita Ferré, Comina, Alarcón y Criado.

### Notas de Sociedad

Los que viajan

Llegó de Madrid el comerciante don Doroteo Gil Muro.

—Se halla entre nosotros el reverendo Padre provincial de los Franciscanos, Fray Antonio Martín.

—Regresaron a Lubrín la distinguida señora doña Rosa Carrasco, de Agüero, y su bella hija Aurora.

—Marchó a Madrid el joven abogado don Emilio Pérez Manzueco.

—Marchó a Madrid, don Roberto Wirth Svalina.

Nataliejos

Con entera felicidad ha dado a luz a una hermosa niña doña Aura Vicente Almécija, esposa del comerciante de esta plaza, don Diego Caparrós Galindo.

—Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña, la distinguida señora doña Angeles Vizcaino Real, esposa del comerciante de esta plaza don Rafael Moreno Moreno.

Bautizo

En la iglesia parroquial de San Pedro recibió las aguas del Bautismo, el primogénito del ingeniero agrónomo don Francisco Rueda Ferrer y de su distinguida esposa doña Josefa Cassinello Durán.

Al neófito se le impuso el nombre de Francisco José, siendo apadrinado por sus abuelos, materno y paterno, don Andrés Cassinello García y doña Concepción Ferrer Gallur.

Los invitados fueron obsesados con un espléndido «lunch» en el domicilio de los señores de Cassinello.

### Ecós varios

Notas burátiles

Denda 4 por 100 interior	7310
Idem 4 por 100 exterior	8350
Idem 5 por 100 amortizable	9215
Idem 5 por 100 id. 1917	9000
Acciones del Banco de España.	
Idem Español de Crédito	57850
Idem B. H. A.	22800
Idem Central	19900
Compañía Arrendataria de Tabacos	
Cheques s/ Londres	22500
Idem s/ París	3528
Idem s/ New-York	2750
Idem s/ Roma	719
Idem s/ Roma	3547

Publicación oficial

Ayer fué entregado en el Gobierno civil al periódico oficial de la provincia, para su publicación en el mismo: un edicto del Tribunal de lo Contencioso-administrativo, anunciando el pleito incoado por la Compañía de Ferrocarriles Andaluces, contra el acuerdo del Tribunal Económico-administrativo provincial que asignó a la recurrente determinada cuotas por utilidades en el repartimiento hecho para el año 1930 en el pueblo de Benahadux.

Otro, del Delegado de Hacienda, anunciando que habiendo sido sustraídos de un paquete certificado dirigido a la Administración subalterna de Viana del Bolo (Orense) dos pliegos de sellos de franqueo de veinticinco céntimos número R. 65022 y 64024 se hace público a fin de evitar su circulación y empleo.

Otro, de la Sección administrativa de Primera enseñanza, haciendo público el cuestionario al que contestarán los huérfanos del Magisterio, a fin de facilitar la labor protectora y beneficiosa que le está encomendada a dicha Sección acerca de dichos huérfanos, y la preparación de sus socorros.

E. A. J. 18 Radio Almería

Programa para hoy:

Notas de sintonía.

Moros y Cristianos, marcha Mora.

Darriba, Miguel Peña y Goro.

Zafra, Moro, Zambra Granadina, A.

Molina, J. Val.

Ola, Fox.

Los Claveles, Romanza.

Soleares, Amalia Molina.

Pompas, tango, trio I. F. D.

Los Claveles, dúo.

Trovas Galanas, Vals-criollo, trio I. F. D.

Los Voluntarios, Pasodoble con coros.

También se darán los datos del clima, cambio de la moneda y noticias de última hora.

Nuestro clima

Observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del servicio Meteorológico Nacional.

Presión media del día	766.4
Temperatura máxima	18.2
Idem mínima	11.0
Idem media	14.6
Idem máxima al sol	20.6
Humedad relativa media	90
Evaporación en 24 horas	0.5
Lluvia en 24 horas	0
Viento dominante	S
Fuerzas en metros por segundo	3.0
Nubosidad	Nuboso

Nota del Observatorio Central.—Estado general atmosférico del día 28 de noviembre a las siete horas.—Se corre lentamente hacia Oriente la intensa perturbación del Atlántico. Hoy, su acción llega desde el mar del Norte hasta Terranova.

La borrasca del Norte de América también avanza hacia el Este con más velocidad que la primera, lo cual hace que su actuación se una a la ciudad del Atlántico.

Perden valor las zonas de presiones altas de la Península Ibérica.

Lluve en Inglaterra, Países Bajos y Francia.

En Europa central son frecuentes las nieblas.

La temperatura máxima de ayer fué de 24° en Sevilla, y la mínima de hoy ha sido de 0° en Valladolid.

En Madrid, la máxima de ayer fué de 9.9°, y la mínima de hoy de 5.8°.

Tiempo probable para esta tarde y la mañana del día 29 de noviembre.—Cantabria y Galicia, centro de España y Extremadura, vientos flojos de la región del Sur y tiempo con tendencia a empeorar.

Cataluña y Levante, vientos flojos de dirección variable y tiempo inseguro.

Andalucía, vientos del Sur, chubascos y marejada.

Baleares, buen tiempo poco estable.

Servicios médicos para hoy

Hospital provincial.—Médico de guardia, don Victoriano Lucas Espinosa; practicante, don Francisco Pérez López.

Médico de retén, don José Esteban Navarro; practicante, don Rafael Vizcaino.

Casa de Socorro.—Médico de guardia, D. Domingo Artés Guirado; practicante, don José Gil Sánchez.

Médico de retén, don Antonio Villaspesa Quintana; practicante, don Francisco Márquez Vizcaino.

### CRONICAS INGENUAS

## El barril, los ferrocarriles y las botas de piel vuelta

A los sesenta años, los parraleros se han dado cuenta de que el barril tipo que utilizan para envasar la uva destinada a la exportación, es completamente inadecuado, horriblemente antiestético y enormemente caro.

Es lástima que para llegar a esta conclusión se necesitan nada menos que ochenta campañas, porque el tiempo vino a dar al toco barril privilegio de industrias prósperas y ricas que hoy son respetables.

La realidad, aunque tardíamente, ha demostrado que para transportar la uva de un punto a otro del globo no hace falta para nada ese cúmulo de maderas, de arcos y de serriños que forman el barril. La uva va mejor en las pequeñas cajitas que emplean con éxito los valencianos y onubenses elegantemente en papeles satinados y en finas virutas de madera olorosa.

El barril utilizado por los parraleros resulta un conjunto de dificultades, molestias y peligros para el que, gustando del regalo de este postre, se decide a comprarlo.

El primer lugar necesita un vagón para transportarlo de la frutería o del mercado a su domicilio; más tarde tendrá que buscar un mozo de cuerda para que lo porte del camión a su piso. Ya en él, advierte, consternado, que no cabe en la despensa y que está en todas partes. Por último, no sabe cómo abrirlo y es preciso llamar al carpintero o al fumista. El serriño se espere por el piso y llena toda la casa, y cuando al fin, tras esta odisea, logra ver la dorada uva en los fruteros, las preocupaciones que le ocasionó el barril y los gastos no le dejaron humor para saborearlas.

Pero, en cambio, adoptando el sistema de las pequeñas cajitas y de los envases ligeros y cómodos, los parraleros correrán el peligro de que no se consuma toda su producción.

Muchos comerciantes extranjeros acudían a la subasta para adquirir lotes baratos, sin importarles gran cosa la calidad de la uva; su negocio estaba en poder comprar gran cantidad de maderas y serriños por poco dinero.

Este negocio, que hará sonreír a muchos, es parecido al de un ferrocarril asturiano que una Compañía adquirió a bajo precio.

En verdad, el ferrocarril no ofrecía halagüeñas perspectivas financieras, puesto que nadie viajaba en él ni había nada que transportar.

Sin embargo, diariamente salía el convoy de la estación de partida y llegaba a la estación final, sin prisas ni apuramientos. Después, una brigada de obreros recorría la línea recogiendo tornillos, tuercas, trozos de fleje, pedazos de hierro... y así, el negocio, que no veía nadie en la explotación de aquella línea, estaba sencillamente en la chatarra que producía el material viejo y asmático de su único tren.

He aquí lo que señalo como un peligro para el negocio uvero si se deshecha por completo el viejo barril: que desaparezcan esos consumidores que no lo compran por la uva que contienen, sino por los materiales que le integran.

La elegancia está bien vista en todos los momentos y en todas las circunstancias; pero ocurre que, en ocasiones, hay que sacrificarla sin piedad en aras del sentido práctico. Lo interesante es saber hacerlo.

Las botas de piel vuelta son horribles, y sin embargo, son únicas para andar por terrenos quebrados y sobre las nieves.

Son, además, pesadas e incómodas, pero resultan agradables en las ocasiones precisas, y mucho más útiles que los zapatos de charol para caminar por las superficies heladas.

En resumen: hay que despojar a nuestra uva de sus botas de piel vuelta, con prudencia y tacto, ya que no tienen que caminar a pie ni andar siguias; sobre todo, en atención a la diosa Economía, que regula y armoniza todas las actividades modernas.

S. SERGIO

## GAVIOTAS

Minuto de la tarde, opulento de luces. Esquina en que se quebran todos los vientos y en que sube como un tirabuzón de noche, el humo. El mar (¿mar? ¿grión?), se templea en el crepúsculo, y Montevideo, junta sus casitas en una rúa enorme, allá, en el horizonte.

La carpa gris del cerro tiene ahora pliegues de sombra, y las chimenas son juguetes fáciles en el bazar lleno de sorpresas de la noche.

Montevideo! Anticipo gozoso de otra tierra rezada. Abrazo de luces, abriendo en el espejo del mar.

Mario sienta la vehemencia del lecho hogareño y del cariño único. En rúas distintas de Europa quemó sus deseos, luces de Bengala en cielos siempre grises. Las nieves nórdicas le purificaron los ojos.

La vida nocturna de París lo llevó de la mano a todos los misterios. Los canales del Mediodía lo encendieron de un puro amor. Y ahora sólo quiere sentarse en su silla, abrir sus libros, escuchar, siempre a su lado, las voces adorables.

Acodado en la baranda, siente el aire del Plata instalado, silenciosamente, a su alrededor.

Cubierto de los botes. Blancura de hospital. Canción y hondura le lo blanco, y mordeduras de distancias, en rojo aún. Ruido de máquinas, ondas color de azafrán que va abriendo el buque, resistencia del viento. La serpiente de estela brilla en la última claridad. Y las estrellas caídas, saltan lejos, en la playa del horizonte.

¿Y Georgia? Georgia está sola. Siéntala negra, junto al bote, vestida de blanco. Mira al mar, los ojos entornados. Con los dos brazos aprieta su libro contra el pecho. Y el viento le castiga la falda. Y le cubre el caracol blanco de la oreja, entre el cabello despeinado. ¿Dónde está París ahora? Fragmento de lágrimas y de recuerdo se estumó hace unos días, al arrancar el tren.

En los quedaron esparcidos sus años, como un ramo de flores secas que alguien tira a la calle. El interrogante de América empieza ahora a barbarla, y hay pájaros blancos y pájaros negros que revolotean, mezclando rumor, en sus sueños.

Georgia, la inocuada. Arista firme (deleznosa tersura!) mejillas para el beso fresco y audaz) donde se desvían sus miradas. Intenciones. Georgia blanca flecha de amor, tambolorosa en una mano. En una sola mano.

Georgia está sola. Su pequeña Polonia remata el perfil negro con una mancha de nieve. El hocico triangular del perro humea en el aire y los dos estrellas de sus ojos se hacen grandes y no miran al alma.

Mario enfoca a Georgia desde su esquina, de espalda al mar. El cigarrillo se le apaga entre los dedos. Y oscurece su rostro, en un celado pensar.

¿De dónde viene, en este minuto de la tarde, el ritmo del tango? Paso arrastrado y zompo premioso de la vi-

## INCÓGNITAS

da. Llanto del arrabal. Puente por donde surgen gateando los intintos. ¡Un tango en el mar, tocado por músicos rubios de Hamburgo! ¿Acaso no se ha metido él en el alma de Mario en todos los rincones de Europa? Embajador Tango, sin uniforme de oros, que hace doña Argentina con voz de gozo en toda latitud.

Los ojos de Georgia se han abierto de espanto, y el tango entra en su corazón como una bienvenida.

Y los cortes de la música van fragmentando la tarde. Los pedazos se caen en el mar. Y nadan, como naufragos, en círculos color sangre.

«¡Voilà! ¡Voilà!, les mouettes!»—exclama Georgia, levantando su mano a la escuadrilla aleatando. Es otra esta, que va inscribiendo el vapor en el agua enrespada del cielo. Otra estela temblorosa. Mudable.

Gaviotas. Gaviotas blancas. Sueños que se han echado a volar. Palabras de niño que nadie escucha, y que quedan revoloteando en el cielo. ¿Y aquella novia que tuvimos de pequeños? ¿Y el canto de los gallos en la caña del amanecer?

Y el piérot que no nos quisimos poner aquel carnaval, y que permaneció toda la noche desbordado en la silla? ¿Y la joven que vimos muerta?

Gaviota. Blancas gaviotas. Sueños que se han echado a volar. Entre las jarcias, entre los palos, y atrás, como una caula ondulante, en la hoja del cielo, y en la hoja amarillenta del mar.

Mario se ha acercado a Georgia, y ambos se acodan en la baranda, mirando la fuga del agua.

Ya no se oye el tango.

Y Montevideo está, acaso, borrado en el horizonte.

Una gaviota se acerca, vibrante, hasta ellos. Luego quebra su vuelo, y al mar.

Rumor de agua y de alas, en la onda color de sangre. Y vuelo hacia lo alto.

Recto. Sereno. Esperanzado.

F. ESTRELLA GUTIÉRREZ

## DEPORTES

Dicen las disposiciones finales del Reglamento de Boxeo, en su capítulo 33, artículo 81, «que es indispensable que el público no se manifieste tumultuosamente, a fin de que las advertencias del árbitro o director de combate, y la cuenta de los segundos sean perfectamente oídos por los boxeadores», «que después de dos avisos a los espectadores, dados por mediación del «speaker», el árbitro o director de combate, podrá declarar «no hay combate», parando definitivamente el mismo, si cree que la actitud del público puede influir sobre el ánimo de los boxeadores y en el resultado del combate».

Con estos artículos queda bien definida cuál debe ser la actitud de todo espectador durante el transcurso de las luchas pugilísticas; desde luego, bien lejos de la observada por un grupo, algo reducido por fortuna, al dar cuenta el árbitro de las decisiones de los jueces que actuaban el pasado domingo.

Al «ring»—es la centésima vez que lo repetimos—no puede ni debe saltar persona ajena al desarrollo de los combates.

La empresa debe tener especial cuidado en evitarlo, poniéndolo en conocimiento de las autoridades cuando se cometa dicha falta.

También debe cuidar un poco la empresa la elección de árbitros.

El domingo reaparece, sobre el «ring» del Boxing Club, en plan de actuante, el excelente boxeador y paisano nuestro, José Góngora.

Huelga decir a la afición local quién es Góngora.

En todos cuantos combates ha librado ha sabido poner de manifiesto sus hermosas condiciones de boxeador científic-

## NOTAS MILITARES

La incorporación de reclutas

La incorporación de reclutas del primer llamamiento del reemplazo de 1929 y agregados al mismo, cuya concentración ha de tener lugar en los días 26 y 27 del próximo mes de diciembre en los cuarteles de la Península y Baleares a los que han sido designados, empezará el día 28 del mismo mes, utilizándose los itinerarios que se incluyen en el orden general.

La marcha de los grupos de reclutas no incluidos en los itinerarios será dispuesta por los jefes de las Cajas de Reclutas correspondientes. Se exceptúan de esta regla los reclutas de las tres Cajas de Valencia destinadas a Palma e Inca, los que embarcarán para su destino el día 3 de enero en el vapor correo que tiene su salida a las 18 horas, siendo conducidos por dos oficiales, dos sargentos y dos cabos que designará el Gobierno militar de esta plaza.

Los gobernadores y comandantes militares que sean autorizados para expedir los pases necesarios, tanto para las partidas conductoras que cada uno deba designar, como para los expedientes de reclutas. De todos los nombramientos de oficiales y clases que en el desempeño de su comisión hayan de devengar dietas o socorros de marcha, darán cuenta a este Centro, indicando la duración probable, a fin de solicitar su concesión con antelación, del Ministerio del Ejército.

Los gobernadores o comandantes militares de las plazas en que debe permanecer algún contingente de reclutas, dispondrán su alojamiento, facilitándoles el utensilio imprescindible para su más cómodo descanso.

Por el Intendente militar de la región se atenderá a los suministros que los itinerarios indican, así como a facilitar a las Cajas de Reclutas las mantas que se indican, disponiendo cuanto sea necesario para el cumplimiento con toda oportunidad de ambos servicios.

Por los jefes de las Cajas de Reclutas y de partidas conductoras se dará exacto cumplimiento a lo dispuesto en los artículos 10 y 11 de la orden general de 20 del pasado octubre y por los gobernadores y comandantes militares lo preceptuado en el 12 de la misma.

## AYUNTAMIENTO

Orden del día

Escrito del señor presidente del Circulo Mercantil, solicitando se desista de trasladar los carruajes de la parada de la calle del Conde de Oñate a la calle de San Vito.

Se desistió el escrito de solicitud.

Escrito de doña Carmen Sánchez Escámez, solicitando situar un carruaje en la parada de la Puerta de Puruchena.

Se acuerda concelele el número que le corresponda en la parada de menos importancia.

Escrito de doña Trinidad López Prior, solicitando prórroga por un mes de la licencia que viene disfrutando su madre doña Trinidad Prior.

Como solicita.

Oficio del señor concejal delegado de Abastos, solicitando el arreglo de la báscula y el título para la conducción de aguas del Matadero.

De conformidad.

Oficio del secretario del Patronato Nacional de Turismo, solicitando autorización para la colocación de letreros.

Como el anterior.

Segunda valoración de las obras de construcción de aceras y faroles en la calle de la Estación.

Idem.

Factura de Toribio Alvarez, de 177 pesetas, por extracciones dentarias a pobres de la Beneficencia.

Apróbad.

Idem de Juan Tonda, de 488 pesetas, por suministros a la farmacia municipal.

Como la anterior.

Factura de Francisco Romero Sánchez, de 69.55 pesetas, por colocación de un lavabo en la Delegación de Abastos.

Idem.

Informe del inspector mecánico, en facturas de Emilio Ferrera y Hermano, por suministros al Parque de Incendios.

De conformidad.

Informe del señor secretario, en el expediente sobre ocupación de terrenos por la Sociedad Lebrón y Compañía en el barrio de las Almadrabillas.

Idem.

Informe del señor secretario, en el expediente sobre devolución de cuotas.

Apróbad.

Informes de la Comisión de Ornat.

Como el anterior.

Informe del señor delegado de los servicios de Policía Urbana, en la licencia de un mes al operario Juan Erik Oliver.

Se acuerda la concesión de conformidad con el informe.

Pasa a Intervención, para su informe, una factura de Uralits, S. A., por

## Sesión de la Permanente

A las seis de la tarde de ayer se reunió, en segunda convocatoria la Comisión municipal permanente.

Presidió el Alcalde, señor Montenegro, y asistieron los señores Cassinello, López Rodríguez, Viciano, Fernández Hidalgo, Campillo y Fernández Orts.

Leída el acta por el secretario, señor Estevan, y apróbad que fué, se puso a discusión el siguiente

ORDEN DEL DIA

Escrito del señor presidente del Circulo Mercantil, solicitando se desista de trasladar los carruajes de la parada de la calle del Conde de Oñate a la calle de San Vito.

Se desistió el escrito de solicitud.

Escrito de doña Carmen Sánchez Escámez, solicitando situar un carruaje en la parada de la Puerta de Puruchena.

Se acuerda concelele el número que le corresponda en la parada de menos importancia.

Escrito de doña Trinidad López Prior, solicitando prórroga por un mes de la licencia que viene disfrutando su madre doña Trinidad Prior.

Como solicita.

Oficio del señor concejal delegado de Abastos, solicitando el arreglo de la báscula y el título para la conducción de aguas del Matadero.

De conformidad.

Oficio del secretario del Patronato Nacional de Turismo, solicitando autorización para la colocación de letreros.

Como el anterior.

Segunda valoración de las obras de construcción de aceras y faroles en la calle de la Estación.

Idem.

Factura de Toribio Alvarez, de 177 pesetas, por extracciones dentarias a pobres de la Beneficencia.

Apróbad.

Idem de Juan Tonda, de 488 pesetas, por suministros a la farmacia municipal.

Como la anterior.

Factura de Francisco Romero Sánchez, de 69.55 pesetas, por colocación de un lavabo en la Delegación de Abastos.

Idem.

Informe del inspector mecánico, en facturas de Emilio Ferrera y Hermano, por suministros al Parque de Incendios.

De conformidad.

Informe del señor secretario, en el expediente sobre ocupación de terrenos por la Sociedad Lebrón y Compañía en el barrio de las Almadrabillas.

Idem.

Informe del señor secretario, en el expediente sobre devolución de cuotas.

Apróbad.

Informes de la Comisión de Ornat.

Como el anterior.

Informe del señor delegado de los servicios de Policía Urbana, en la licencia de un mes al operario Juan Erik Oliver.

Se acuerda la concesión de conformidad con el informe.

Pasa a Intervención, para su informe, una factura de Uralits, S. A., por

suministros para el servicio de aguas. Quedan apróbadas dos facturas de M. Berjón, de 10650 y 4750 pesetas, por gasolinas para los vehículos del Municipio.

También se aprueba una factura de E. de Bustos, de 66.55 pesetas, por suministros de grasas y aceites.

Asimismo quedan apróbadas tres facturas de M. Pimentel, José Lucas e Hijos y J. Aguilar por diferentes suministros y servicios.

Se da cuenta de un oficio del vicario general del Obispado invitando al Ayuntamiento a la procesión de pública de la Santa Bula de Cruzada, que se celebrará el próximo domingo, a las nueve de la mañana.

Se acuerda la asistencia.

Se da lectura de un oficio de Intervención sobre el cobro del tanto por ciento de los dictámenes correspondientes a los gestores de arbitrios municipales.

En dicho oficio se propone se devuelva el 120 por 100 que se les cobró, y se les cobre el 12 por 100.

Se acuerda: de conformidad a lo propuesto por Intervención.

Quedan apróbados varios dictámenes de la Comisión de Beneficencia.

Se da cuenta de un dictamen sobre escrito de don Rafael Espinar, solicitando el aumento del alquiler de la casa que ocupa la Audiencia provincial.

El dictamen es favorable al solicitante, acordándose de conformidad con él.

La Comisión se informa, mediante lectura, del presupuesto formulado por la Comisión de Alumbrado para el arreglo del material del nuevo contrato de alumbrado.

El presupuesto, que importa 30.000 pesetas, queda apróbad.

Se aprueba una factura de Joaquín López Marín, de 52.35 pesetas, por material empleado en las obras de la Plaza de Abastos.

Se somete a la aprobación de la Permanente la cuenta de gastos formulada, por fondos en el pozo llamado de González Egea, importante 2.193.85 pesetas.

El señor Cassinello pide se apruebe dicha cuenta con carácter de urgencia, por ser cantidades para el pago del personal.

Queda apróbad.

Se da lectura a la certificación del acuerdo recaído en la creación de plazas de médicos tocólogos y hospital municipal, en la que se hace constar que las plazas se cubran por oposición y la creación del Hospital se somete a la consideración del Pleno.

Se aprueba una cuenta de 165 pesetas, de dietas del ingeniero del servicio de aguas, por salidas durante el mes.

Terminado el orden del día, el señor Fernández Hidalgo pide se insista, de una manera enérgica, cerca del ingeniero de Pavimentos Asfálticos para que se arreglen con toda actividad las calles que se hallan en mal estado.

El señor Viciano solicita se active la formación del inventario de las dependencias del Municipio y el general de bienes del Ayuntamiento.

El señor secretario informa que el primero se halla terminado, y que para la formación del segundo precisan los títulos de propiedad de los inmuebles y planos, los que, desde luego, se están gestionando.

Acto seguido se levanta la sesión,

Información telegráfica, especial de DIARIO DE ALMERÍA de España y del Extranjero

DE MADRID Noticias de provincias

Una lotera, condenada por malversación de fondos

Hoy se ha conocido la sentencia dictada por los Tribunales de Justicia en la causa vista contra la administradora de Loterías instalada en la calle de Romanones y varios empleados de la Casa de la Moneda, acusados de haber malversado fondos por valor de pesetas 160,000.

Por virtud de la sentencia se condena a la administradora, como único responsable de dicho delito, a la pena de quince años de reclusión. Los demás procesados han sido absueltos.

Un ruego del maestro Penella

El ilustre maestro compositor señor Penella ha enviado una nota a los periódicos de la corte rogándoles encarecidamente se abstengan de dedicar comentarios a la situación en que se halla con respecto a la Sociedad de Autores, hasta tanto no se sustancie la demanda que ha interpuesto ante los Tribunales de Justicia.

Llegada del expreso de Barcelona

Esta noche, a las nueve, ha llegado a la estación de Atocha el expreso de Barcelona.

Cuando entró el convoy en la estación de Calatayud descarriló el coche-restaurante, siendo ésta la causa que ha motivado el considerable retraso con que dicho tren ha llegado a Madrid.

Dimisión del presidente del Colegio de Médicos

Esta tarde se ha confirmado que el ilustre presidente del Colegio de Médicos, doctor Sánchez Banús, ha dimitido, con carácter irrevocable, su cargo.

Suspensión de prácticas

Desde hace varios días no se verifican en la Facultad de Filosofía y Letras las prácticas que venían realizando los alumnos, conforme hubo de disponerse.

Los alumnos de la citada Facultad, fundándose en la suspensión de dichas prácticas, han interesado la devolución de las cantidades que hubieron de satisfacer previamente.

El regreso del Príncipe a la Corte

Su Alteza el Príncipe de Asturias, terminada su estancia en el Sitio Real de El Pardo, ha regresado a Madrid, instalándose nuevamente en sus habitaciones del Palacio Real.

Inauguración de la Nueva Plaza de Toros

Se ha dado un gran impulso a las obras de construcción de la nueva Plaza de Toros.

Creese que ésta será inaugurada en la primavera próxima.

Manifestaciones de un periodista mejicano

Don Luís Guzmán, redactor de uno de los más importantes periódicos de Méjico, que actualmente se encuentra en Madrid, ha declarado que la situación actual en aquel país es insostenible y de difícil solución.

Creo firmemente que, en la actualidad, el único capacitado para lograr el restablecimiento del orden, sin que para ello tuviese que apelar a la violencia, es el señor Vasconcellos.

Un banquete

El presidente de la Junta del Comercio español de Ultramar ha obsequiado hoy con un soberbio banquete a todas cuantas personalidades contribuyeron al brillante éxito del Congreso, ha pocos meses celebrado.

La situación de la Bolsa

La Bolsa de Madrid sigue insegura en sus especulaciones manteniéndose en tensión la moneda extranjera.

El centenario de unas escuelas

Se ha solemnizado con varios actos el cumplimiento del segundo centenario de la fundación de las Escuelas Pías en el barrio de Lavapiés.

Dichos actos estuvieron muy concurridos.

Enfermedad de la esposa de un diplomático

Se halla gravemente enferma la esposa del cónsul de la República de la Argentina en Madrid.

La fórmula del Comité regulador del Cambio

La fórmula nacional para cancelar los créditos propuesta por el Comité regulador del Cambio, consistirá en llevar a efecto un empréstito en pesetas oro.

La mayor venta de medias y calcetines la realiza La Casa de las Medias 5

Notas catalanas

Un herido grave

Barcelona.—En la calle del Cid, en la noche pasada, Cristóbal Fernández dió una puñalada a Benito Barrueco, dejándolo gravemente herido.

Entre ambos existían antiguos resentimientos. Según parece, Cristóbal tuvo que huir de Buenos Aires, donde también se encontraba Benito, porque éste lo denunció como ladrón profesional.

Un accidente marítimo

Barcelona.—Cuando efectuaba maniobras para atracar en el muelle el vapor correo «Manuel Calvo», chocó violentamente causándose averías de consideración.

Muerte de un obrero

Barcelona.—En una clínica particular ha fallecido, a consecuencia de una infección de tétanos, el obrero Manuel Lozano.

Dicha infección ha sobrevenido de una lesión que sufrió hace dieciséis días en un accidente del trabajo.

Por un escape de gas

Barcelona.—En una casa de la calle de Casanovas, a causa de un escape de gas fueron recogidos con síntomas graves de asfixia Antonio González Capuchino, su esposa Dolores Moreno y un hijo.

Los tres han sido asistidos en el dispensario próximo.

Medias y calcetines. La que más surtido presenta La Casa de las Medias. 4

Libertad de otros encarcelados en los sucesos de Valencia

Madrid.—Por acuerdo del Consejo Supremo de Guerra y Marina, y atendiendo al ruego formulado por los respectivos defensores, se ha decretado la libertad provisional de los comandantes de Artillería, señores Montesinos y Checa, que se hallan complicados en los sucesos últimamente desarrollados en Valencia.

El Triunfo. Droguería y Perfumería la mejor surtida y precios más económicos. Plaza de Nicolás Salmerón número 3. 10

DE BOXEO

El entusiasmo por el nuevo combate de Uzcudun

Washington.—Comunican de Chicago que se han vendido hasta hoy localidades por valor de 80.000 dólares para el próximo combate de Paulino Uzcudun.

Este se muestra muy animado y cree que vencerá a su contrincante por k. o.

Accidente al expreso de Barcelona

Zaragoza.—Comunican de Calatayud que se halla detenido en aquella estación el expreso de Barcelona.

En este tren viajaba el ministro del Trabajo, señor Aunós, que se dirige a la Ciudad Condal.

Un accidente del trabajo

Cádiz.—El obrero municipal

Para instalar una casa con poco dinero hay que ir a PARIS MADRID, Real 3, Almería

Carrocerías DE CARGA Y PASAJEROS PARA CAMIONETAS Construcción sólida y esmerada... Precios reducidos... Antes de encargar una CARROCERIA, solicited presupuestos. ANTONIO VIZCAINO

Enorme incendio en un asilo

Bilbao.—Comunican de Sestao que esta mañana se produjo un incendio en el asilo de niños y ancianos desvalijados existente en aquel pueblo.

A los pocos instantes de iniciado era pasto de las llamas todo el edificio.

Entre los niños y ancianos asilados se produjo una enorme confusión corriendo todos espantados en busca de las salidas.

Audieron el servicio de bomberos de la localidad y el del vecino pueblo de Baracaldo, quienes realizaron grandes trabajos para lograr la extinción del incendio.

Muchos asilados y religiosas que no pudieron huir por haber hallado la salida obstruida con escombros demandaban auxilio desesperadamente.

Unos vecinos y varios bomberos se lanzaron sobre las llamas con grave riesgo de su vida, realizando verdaderas heroicidades para lograr el salvamento de los que demandaban auxilio.

Resultaron tres vecinos y dos bomberos con graves heridas.

Las pérdidas ocasionadas son de consideración.

El Asilo se hallaba regentado por Hermanas de la Caridad.

La emperatriz Zita marcha a Loraina

Bilbao.—Hoy ha marchado a Loraina la emperatriz Zita en donde ha fijado su residencia.

En la estación fué despedida la egregia dama por las autoridades y distinguidas personalidades.

Viaje de su majestad el rey

San Sebastián.—El día nueve del próximo mes de diciembre vendrá a esta capital su majestad el rey para visitar las obras de restauración del Palacio de Miramar.

La segunda conferencia Francisco Vitoria

Salamanca.—Hoy se ha celebrado en la Universidad la segunda conferencia del curso de Francisco Vitoria.

El decano de Derecho señor Sánchez Mazas, disertó ampliamente sobre la legalidad de la guerra.

Al acto asistieron las autoridades, el claustro de profesores y numerosos alumnos.

El archiduque Alberto visita la Exposición

Sevilla.—Hoy ha estado en la Exposición el archiduque Alberto, visita no de detenidamente algunos pabellones.

Un súbdito alemán muere por inanición voluntaria

Badajoz.—Comunican de Mérida que hoy ha fallecido el súbdito alemán Frommann a consecuencia de inanición voluntaria.

Créese que su decisión a no tomar alimento de ninguna clase era debido al diagnóstico emitido por el doctor que le asistía sobre cierta enfermedad peligrosa que padecía en el vientre.

Durante quince días negóse a comer alimento alguno.

En los últimos días se observaron en él indicios de anormalidad.

Accidente al expreso de Barcelona

Zaragoza.—Comunican de Calatayud que se halla detenido en aquella estación el expreso de Barcelona.

En este tren viajaba el ministro del Trabajo, señor Aunós, que se dirige a la Ciudad Condal.

Un accidente del trabajo

Cádiz.—El obrero municipal

Antonio Suárez, que llevaba al hombro una escalera para efectuar algunas reparaciones eléctricas, tropezó con la parte superior de la lonja y la escalera cayó encima ocasionándole lesiones de alguna gravedad.

Otro incendio ocasiona grandes pérdidas

Avila.—Participan de Arenas de San Pedro que un voraz incendio ha destruido completamente el local de las Oficinas de Transportes, propiedad de los hermanos Huertas.

El siniestro ha ocasionado enormes pérdidas.

Herido en riña

Oviedo.—Ha ingresado en el Hospital el joven Constantino Fernández Suárez, que presenta heridas de gravedad en el costado y en el muslo izquierdo.

Dichas lesiones se las ha causado otro individuo con quien riñó.

Dimisión de un Ayuntamiento

Huelva.—Comunican de Isla Cristina que hoy ha dimitido el Ayuntamiento en pleno.

Detención del autor de un robo importante de joyas

Córdoba.—Comunican desde Cerezuela, que en la estación de aquel pueblo ha sido detenido un individuo llamado Miguel Fortuna, el cual había sustraído a un viajero, durante el trayecto, un maletín, el cual contenía joyas por valor de 20.000 pesetas.

Mejoría del marqués de Valdecilla

Santander.—Ha experimentado una sensible mejoría en el mal que le aqueja, el ilustre marqués de Valdecilla.

Hasta tal punto se halla mejorado que hoy se ha levantado del lecho durante breves momentos.

Un incendio destruye una casa

Pamplona.—En el pueblo de Erro se ha declarado un violento incendio que en pocos momentos destruyó una casa, amenazando con consumir las colindantes.

Tan rápido fué el desarrollo del incendio que el propietario de la casa siniestrada, sorprendido en el interior de su domicilio, alcanzó a salvar las llamas pudiéndose salvar providencialmente, aunque sufriendo lesiones graves.

El incendio pudo ser dominado.

Un maquinista arrollado

Huelva.—En la mina La Esperanza el maquinista Juan Zarza, de veintisiete años, se cayó del tren minero que conducía.

Fué arrollado por el convoy, resultando con heridas graves.

Llegada de autoridades

Ciudad Real.—Procedente de Madrid llegó el capitán general de la primera región, barón de Casadavillos, acompañado del general Orgaz.

Fué cumplimentado por las autoridades y el gobernador civil les ofreció esta noche una cena.

El viaje tiene carácter particular, pues el barón de Casadavillos tiene deseos de conocer la cuenca minera y visitará Almadén y Puertollano.

Información local

Nombramiento

Ha sido nombrado ayudante de la Sección Agronómica de esta provincia, el que hasta ahora lo fué del Catastro, don José Díaz Ferrer.

Un recurso

El Tribunal de lo Contencioso Administrativo ha admitido el recurso interpuesto por la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces contra el acuerdo del Tribunal Económico Administrativo provincial, sobre el repartimiento de utilidades que asignó el Ayuntamiento de Benahadux a aquella estación.

LA CORONA

Especialidad en pan de aceite y azúcar. Mantecados de limón, almendra, avellana, Antequera, coco. Riquísimos roscos de manteca. Todos los días pan de aceite de Pascuas. Teléfono 342.

EXTRANJERO

«Le Journal» desmiente un artículo de Lloyd George

París.—El diario «Le Journal» inserta, en su número de hoy, un artículo rebatiendo las manifestaciones hechas por Lloyd George, en las que éste declaraba que Clemenceau había sido un declarado enemigo del mariscal Foch.

Poincaré se encuentra restablecido

París.—Probablemente el martes de la semana próxima saldrá el señor Poincaré de la Clínica en que fué operado, totalmente restablecido.

El servicio aéreo Madrid París. Record de velocidad

El avión postal que hace el servicio entre Madrid y París, pilotado por el aviador Gaico, ha establecido una nueva marca de velocidad en el trayecto francés.

El referido aparato levantó vuelo en Biarritz a las diez y media de la mañana y llegó al ae Ólromo de Le Bourget a la una y media de la tarde, después de efectuar la escala reglamentaria en Burdeos.

El expediente por la muerte de Lencinas

Buenos Aires.—El periódico «La Nación» da cuenta de que el doctor Campa ha entregado hoy al presidente de la República, ya terminado, el expediente que le fué encomendado sobre la muerte de Lencinas.

En él se expresa que el autor del crimen fué el señor Cáceres, quien lo realizó guiado por antiguos resentimientos.

La temperatura en Rusia

Moscú.—Las noticias recibidas del Norte dan cuenta de que el termómetro marcó hoy 42 grados bajo cero.

Reina un frío intensísimo y esto hace presagiar que el invierno va a ser crudísimo en Europa.

Los montes del Cáucaso en erupción

Londres.—Dicen desde Bakú que en las montañas del Cáucaso ha entrado en erupción un volcán.

La lava y las sacudidas amenazan destruir la tubería de conducción del petróleo desde el Mar Caspio hasta el Mar Negro.

Mueren tres personas de peste bubónica

Atenas.—Según las informaciones que llegan de Pugos, la población abandona la región a causa de los numerosos casos de peste bubónica.

Las escuelas están cerradas, así como todos los locales públicos.

Equipos de obreros se hallan ocupados en la exterminación de las ratas.

Según una información oficial tres personas han muerto en medio de horribles sufrimientos a consecuencia de esta enfermedad terrible.

Hindenburg no está enfermo

Berlín.—En los últimos días han circulado rumores alarmantes sobre una pretendida enfermedad que aquejaba al mariscal Hindenburg.

De origen oficioso se desmiente y se asegura que el estado de salud del mariscal Hindenburg es muy satisfactorio.

La langosta causa daños en el Norte de África

Túnez.—En toda el Africa del Norte se registra una invasión de langosta.

En la región de Matmats, totalmente invadida por la avilancha, los daños causados son de gran consideración.

Las tropas, secundadas por la población combaten activamente la plaga; pero, a pesar de ello, las pérdidas sufridas son muy importantes.

Sastrería Herrada

EXTENSO SURTIDO EN GÉNEROS PARA LA ACTUAL TEMPORADA Plaza Canalejas, 4 Sucursales: Real, 2 ALMERIA

Del ambiente político

Noticia desmentida

La Prensa de ayer publicó la noticia de que en el crucero «Príncipe Alfonso» se preparaban los correspondientes alojamientos a su majestad el rey y al marqués de Estella para disponer el viaje que habrían de realizar a Roma con objeto de asistir en aquella capital a la boda del príncipe heredero de Italia con la princesa María, hija de los reyes de Bélgica.

En torno a la anterior noticia se ha facilitado esta noche una nota oficiosa, desmintiendo que en el citado crucero se estén realizando preparativos para tal viaje ni que, tampoco se haya decidido éste definitivamente.

Constitución de una Comisión

En la Secretaría de Relaciones Exteriores se han reunido hoy los señores que integrarán la Comisión española que asistirá a la Conferencia económica Hispanoamericana, quedando constituida aquella.

Recepción diplomática

En el palacio de la Presidencia ha tenido lugar esta tarde una recepción diplomática, recibiendo el jefe del Gobierno a casi todos los diplomáticos residentes en la corte.

Primeramente recibió el presidente al encargado de Negocios de Rumania.

Dicho diplomático hizo entrega al marqués de Estella de las insignias de la cruz de la Estrella, con las que el Gobierno de su país condecora al jefe del Gobierno español.

También visitaron al general Primo de Rivera el director del diario «O'Noite» de Río Janeiro, el embajador italiano y el señor Vargas Machuca.

Los embajadores de España en Bélgica y los Estados Unidos y el ministro en Holanda, hablaron con el presidente de

Campaña frutera

De nuestro puerto salió anoche para los de Finlandia, el vapor «Hektos», con 2.810 barriles y 300 medios.

Para Noruega zarpó también anoche el vapor «San Mateo», con 2.368 barriles.

En puerto no quedó vapor alguno para la carga.

Ayer se exportaron 5.173 barriles y 300 medios.

Sobre muelle quedaron dispuestos para el embarque 28.064 barriles, 1.216 medios y 4.180 cajas.

Ventas

En la Cámara se recibió ayer el siguiente telegrama de venta: «Southampton.—Vapor «Hijort»: de 5 a 16'; mayoría de 10 a 12.»

En Hamburgo se celebrará hoy la última subasta de uvas.

Lo exportado

Extranjero.—Hasta hoy van exportados 1.696.828 barriles, 21.107 medios y 22.439 cajas.

Cabotaje.—Por diferentes vapores—de los que realizan el servicio de cabotaje—se han dado de salida, por la Cámara 3.869 barriles, 6.285 medios y 11.267 cajas.

MERCADOS

Table with columns: MERCADOS, BARRILES, CAJAS. Rows: Liverpool, Londres, Hamburgo, Glasgow, Bremen, Noruega, Copenhague, Cardiff, Bristol, Southampton, Manchester, Hull, Sud América, Newcastle, Suecia, Dublin, Belfast, Finlandia, Cabotaje.

NOTA.—Para Sud América se han dado de salida 2.479 medios barriles; para Glasgow, 648; para Copenhague, 3621; para Noruega, 675; para Liverpool, 463; para Londres, 6.793; para Suecia, 622; para Bremen, 1.886; para Hamburgo, 2.710; para Dublin, 22; para Southampton, 309; para Manchester, 90; para Finlandia, 327; para Belfast, 96; para Hull, 190, y como cabotaje, 6.285.

Los muebles mejores y más baratos sólo los encontráis en PARIS MADRID Real 3, Almería

nuestras relaciones cordiales existentes con aquellos países.

El notable escritor Eugenio D'Ors, manifestó al presidente que marcha a París para representar a España en el Instituto de Cooperación intelectual.

Don Miguel Primo de Rivera recibió además a la distinguida dama chilena que trajo a España el mensaje de los obreros chilenos.

Dicha dama preguntó al presidente si mañana el Gobierno se reuniría en Consejo de ministros, a lo que el marqués de Estella hubo de contestarle que lo dudaba.

Calvo Sotelo y la Comisión del Cambio

Hoy el ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo, conferenció largamente con la Comisión liquidadora del Cambio, integrada por el gobernador y el subgobernador del Banco de España.

Una visita al Salón de Otoño

Esta mañana el presidente señor marqués de Estella se dirigió al Prado, visitando el Salón de Otoño, que hubo de recorrer con suma atención.

Despachando con el rey

Esta mañana acudió a Palacio siendo recibido por el rey, con quien despachó seguidamente, el jefe del Gobierno, señor marqués de Estella.

La Confederación Católica-agraria, contra una ley

La Confederación Católica-agraria se ha mostrado opuesta al decreto-ley que, relativo a los Sindicatos y Asociaciones Agrícolas, publicó ayer la «Gaceta de Madrid», pues cree que tal decreto es lesivo a los intereses de Agricultura.

DE INSTRUCCION PÚBLICA

De Habilitación

Han sido presentadas y admitidas en el Gobierno civil las instancias solicitando la convocatoria a nueva elección de habilitados de los maestros nacionales por los partidos de Almería y Berja, las cuales siguen sus trámites reglamentarios.

Espectáculos

Teatro Cervantes

Noche de debut

La notable compañía de comedias dirigida por el veterano actor Francisco Rodrigo debutó anoche en este elegante coliseo con la comedia de Muñoz Seca «Pégame, Luciano», estrenada en esta localidad recientemente por el elenco artístico acudillado por Rafael Calvo.

La obra, conocida del público, fué admirablemente representada por esta compañía, que realizó una buena jornada en favor del arte escénico.

Se distinguió extraordinariamente Luisita Rodrigo, que hizo una deliciosa Mercedes en su característica de jovencita frívola y modernísima que sabe sentir y pensar hondamente al conjuro de un amor sincero.

Sencillamente admirable de naturalidad y dominio Francisco Rodrigo, y muy en armonía el resto de los actores que intervinieron en la representación.

La obra fué presentada admirablemente en todos sus detalles, mereciendo sus interpretaciones sinceros aplausos por su acertada actuación.

Compañía de comedias Rodrigo Rodrigo.

A las 9:30.—La comedia en tres actos, «La Noia».

Saíón Hesperia

Cinematógrafo.

A las 9:30.—«Noticiero Fox num. 20», (una parte); «El campesino», (dos partes), y «Ninguna otra mujer», (seis partes).

PORTLAND ARTIFICIAL "LANDFORT"

Grappier claro.—Cementos Rápido y Lento

Portland Valcarca

Fábrica en Valcarca (Sitges)

JOSE FRADERA

DEPÓSITO EN ALMERÍA: CALLE CRÓNICA, 13.—TELÉFONO 185

CASA CENTRAL: RONDA UNIVERSIDAD, 31  
BARCELONA

Pescadería del Besugos . . . 1'00  
Pescada 2'00 y 2'25  
Pescadilla . . . 1'80  
Salmonetes 1'80 y 2

Memorias de un reporter

El príncipe bonito a quien se rifan las mujeres

Sergio Divani y la Pola Negri.—Contrabando de joyas.—Las declaraciones del príncipe.—El divorcio y la nueva boda

Aún hace poco tiempo, el reporter supo, en San Sebastián, que la famosa estrella del cine Pola Negri iba a llegar a la ciudad. La acompañaría su esposo, el príncipe Sergio Divani, y su estancia en la capital guipuzcoana sería extraordinariamente breve.

Quisimos conocer el objeto del viaje y fué fácil averiguarlo. Pola Negri llegaba exclusivamente para realizar un inocente contrabando de joyas. Había comprado en París un collar de perlas con un hermoso solitario de brillantes. Le costaba cerca de dos millones de francos, además de la cantidad que en concepto de impuesto de lujo o suntuario pagan en Francia los compradores de alhajas. Este impuesto, dado el precio de la joya, se elevaba a una cifra respetable. Para eludir su pago, Pola Negri hizo que el joyero a quien le compraba la joya trasladara ésta a San Sebastián, donde tenía también joyería. Luego ella compraba en España y eludía el pago del impuesto francés. Era un truco ingenioso cuyo descubrimiento, hecho por el reporter, no agradó al joyero ni a Pola Negri.

Era, realmente, poco brillante que la famosísima artista contrabandeara el pago de unos millares de francos. Llegó, en efecto, la artista y el príncipe, su marido. Pola Negri, de los ojos maravillosos que contemplan con admiración y amor la belleza masculina de Rodolfo Valentino, es de una belleza extraordinaria.

Recordábamos que a la muerte del peluquero a quien dieron las mujeres en llamar el hombre más guapo del mundo, Pola Negri quiso suicidarse, desesperada de vivir sin el amor de Rodolfo Valentino.

El arrebatado, sin embargo, debió pasar pronto. Ahora miraban sus ojos, con ilusión enamorada, al príncipe Sergio Divani, su marido. ¡Guapo mozo! Alto y elegante, el «gigolo» de Pola Negri podía lucir dignamente al lado de ella. Sabía elegir bien sus amores la peluquera. Rodolfo Valentino había tenido un digno sustituto en el corazón de la artista.

Pola Negri, colgada del brazo del príncipe, se hallaba pendiente de las palabras del galán. Y Divani, como un sultán desdenoso, arrastraba las palabras de que hacía merced a la enamorada. Se dejaba querer por la artista, ufana y llena de alegría con la juventud y la aristocracia de su esposo.

Logramos charlar con el príncipe. Apenas veinticuatro años de vida supieron, sin embargo, de la experiencia de los muchos.

Nos dijo cómo conoció a Pola Negri. Una película romántica en la que ponía ella un admirable gesto. Y cautivo del gesto buscó a Pola Negri y la ofreció su mano.

Luego nos habló el príncipe de sus posesiones extensas en países remotos donde aún los esclavos pertenecen en vida y trabajo al señor. De siervos que se arrojan o su paso y de fantásticas riquezas que había logrado ofrecer a Pola Negri. Algo así como un maravilloso argumento de película, y a cuyo relato la enamorada estrella asistía ofreciendo el maravilloso espectáculo de su sonrisa de luz y de color.

El reporter también oía y notaba; pero en el fondo su-

ponía que el príncipe Sergio Divani estaba fabricando una magnífica mentira. Seguramente la había repetido tanto en conversaciones periodísticas que llegó a creerla cierta, no dudando de la existencia de siervos y esclavos, palacios y riquezas. Todas ellas no bastaban a rifar a Pola Negri de los films. Todo ello no era obstáculo para que las cuentas corrientes de los bancos estuvieran a nombre de la artista.

El príncipe bonito no era más que un pequeño «gigolo» que el capricho de la estrella había adquirido para sustituir la memoria del inolvidable Rodolfo Valentino.

El idilio ha durado poco tiempo, según vemos. Se ha roto el encanto en que se hallaba presa la artista. El divorcio ha sido anunciado hace algún tiempo sin que conozcamos las causas del mismo.

Cuando vimos la separación de los esposos, sentimos un poco de dolor por el príncipe, a quien no habíamos creído mucho cuando nos refirió sus posesiones fantásticas. No merecía el abandono de Pola Negri un muchacho tan guapo y elegante como Sergio Divani. Recordábamos las fotos en que aparecía el joven matrimonio ensimismado y tiernísimo.

¡Pobre príncipe Divani, víctima de la ingratitude caprichosa de una mujer a quien había dado su belleza, su juventud, su nombre y su aristocracia!

Pero la compasión ha durado poco tiempo. La Associated Press acaba de servir la noticia de que el príncipe Sergio Divani, tan luego como se firme su divorcio con Pola Negri, casará con otra artista famosa: con la bella Mary McCormick, una de las estrellas favoritas de la ópera de Chicago. La misma futura princesa de Divani ha anunciado sus relaciones con el príncipe bonito.

Otra vez el príncipe Sergio ha de verse asediado por los reporters y otra vez ha de lanzar la fantasía de sus posesiones y de sus señorías. Otra vez ha de colgar de su brazo a una mujer bella y rica que tiene grandes sumas en las cuentas corrientes de los bancos y que, igual que Pola Negri, puede darse el lujo de un «gigolo».

El príncipe Sergio Divani, a quien se rifan las mujeres, nos produce una verdadera lástima; algo así como la que nos causan las mujeres bonitas que ruedan y ruedan recibiendo besos de labios listintos...

ALFREDO R. ANTIGÜEDAD

La Fuenfria-noviembre.

Vapores de Hijo de Alfredo Rodríguez S. A.



Servicios de Suecia

El vapor IVERNIA cargará el 30 del corriente.

Agente, HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ. MAURA, 5.

"EL GATO NEGRO"

Administración de Loterías núm. 5.—Conde Offalia, 1.

Adquirir los números que se expenden en esta Admón. y acompañar la suerte. Se admiten encargos y se sirven pedidos a la provincia.

Francisco Martínez Tamayo

Fabricación de muebles en todos los estilos. Los más elegantes, sólidos y económicos.

Glorieta de San Pedro, 2.—Sucursal: P. de San Sebastián, 2.

Saetazos

Todo de color de rosa

¿Sueñas?... Es la ocupación más amable que hay para la mujer durante su edad virgen. Todo un porvenir es estructurado durante estos sueños con los ojos abiertos, y es estructurado, es modelado conforme a los gustos y a las aspiraciones de aquella cabecita inquieta y repleta de quimeras.

Pero estos sueños que parecen inocentes y que ninguna influencia han de ejercer sobre el porvenir real de la vida, van dando forma a toda una espiritualidad, van estableciendo unos gustos, unas aspiraciones que después, indudablemente, han de constituir factor contrario a la felicidad.

La existencia tiene realismo que nunca se acomodará a los deseos que hayan hecho concebir los sueños, este producto de la disparatada fantasía.

Lo que la doncella sueña en la edad en que el amor en forma de maneo está rondando por robarle la paz de espíritu, no encontrará efectividad en el transcurso de la vida, porque los sueños son la voluntad libre de una fantasía y la vida es una realidad sobre la que la fantasía no tiene ninguna autoridad.

Es muy seductor el soñar en la edad de las ilusiones; pero no hay que entregarse por entero a la tentación atrayente de los sueños, para evitar lo desconcertante y amargo de un despertar, en parte o en todo, un absoluto disconforme con la bella quimera vista en las horas de éxtasis.

Sueña, virgen bella; hermosa tu juventud con sueños puros y hermosos; pero no te entregues a su fascinación, para evitar interpretes la vida diferente de lo que en verdad es y te veas, al llegar a la plenitud de ella, castigada por la brutalidad de un realismo que ningún parecido tendrá con la ilusión o la imagen acariciada en las horas gratas de sueños quiméricos, forjados por una fantasía siempre traidora, porque nunca representa las cosas tal como en realidad son.

¿Sueñas, gentil virgen?... Sueña, pero poniendo toda precaución en no olvidar que la vida ha de resultar siempre muy distinta de tus sueños.

JOAQUÍN SAMARCO

Muebles

Muy sólidos y elegantes

VED MODELOS Y

CONSULTE PRECIOS

Bazar

"EL LEÓN"

Noticias y sucesos

Malos tratos

María Dolores Alonso Agüero ha presentado denuncia en la Comisaría, por malos tratos de palabra y amenazas, contra Antonia Flores.

Le niega el paraguas

A requerimientos de Manuel Baeza, la Guardia municipal detuvo y presentó en la Comisaría, a Juan Cruz Segura, el cual se niega—según la denunciante—a entregarle un paraguas y unas tijeras de su propiedad que le facilitó para que los arreglara.

Se vende

estantería regresada de nogal satén y mostrador de nogal satén con sus Piedras, todo nuevo. Razón en esta Administración.

Oldsmobile

cerrado, buen estado y a toda prueba, se vende barato. Al corriente de patente. En esta Redacción informarán.

Se venden

varios muebles segunda mano, baratísimos. Calle Real, 79, pral. núm. 2

Se necesita

aprendiz para bar. Inútil presentarse sin buenas referencias.

Razón, en el bar Puente de Hierro.

¡Cafés!

Los más selectos los vende «La Equitativa». Yauco, Puerto Rico, Moka, tostados diariamente con el aparato Eureka, que hace conservar todo su aroma.

Notas del Mercado

Ayer fueron sacrificadas en el Matadero:

Seis reses de ganado vacuno, cuya carne fué vendida a los precios de 3, 4 y 5 pesetas el kilogramo; 10 de ganado lanar, a 2'50 y 3'50; 23 de ganado cabrío, a 2'50 y 3'50, y 10 de ganado porcino, a 5 y 5'50 pesetas el kilogramo.

Haciendo un total de 2.665 kilogramos de carne, expendidos en el Mercado.

Ayer tuvieron entrada en la Plaza de Abastos 300 huevos, que fueron vendidos: al por mayor, de 21 a 25 pesetas el ciento, y al detall, de 25 a 27'50 céntimos.

Las patatas fueron vendidas, en la Alhóndiga, de 17 a 22 pesetas los cien kilogramos, y al detall, de 20 a 30 céntimos el kilogramo.

Ayer entraron en el Mercado 1.922 kilogramos de pescado.

Etnografía Ibérica

Todos los pueblos y todas las razas desde la prehistoria hasta nuestros días tienen sus tradiciones que transmitidas en cuentos y en romances a los supervivientes en la sucesión de los tiempos, llegaron muchas a remontarse hasta la época moderna.

Desde las incipencias de la sociedad tuvo el hombre una religión y un culto que hicieron suspicaz su espíritu a quien atendió en sus voliciones, un trozo de terreno en donde implantó su choza o cochava, considerándola como fe propiedad inviolable.

Las características de los pueblos en las Edades históricas, han sido su apego al terruño, su conservación de hábitos y tradiciones.

Cuentan las crónicas que en tiempos de Grecia y Roma no fueron razas distintas los habitantes del norte africano y los españoles. Los pobladores de Siria y de la Arabia, que ambulaban en caravana por los páramos, soñaban con la existencia de tierras doradas, y exaltada su imaginación por iluminados profetas, llegaron y ocuparon las floridas márgenes del Mediterráneo y las bravas costas del Atlántico hispano marroquí.

Se ha demostrado la analogía

étnica de los iberos y berberiscos como pertenecientes a la raza libioibérica, que en sus correrías primitivas se alejó de su punto de origen formando colonias en las cordilleras del Atlas, y expansionándose en tierras europeas por la Aquitania y Norte de España formó el tipo denominado vasco; los investigadores vascos cuentan haber hallado vestigios en Italia, y dicen que en compañía de fenicios y de griegos y romanos penetró por las europeas y africanas tierras.

Toda evolución social deja siempre señales fosilizadas en la extratificación de los tiempos. Nos dicen los historiadores que las instituciones neolíticas duraron en Egipto hasta los Faraones; en España, hasta la invasión fenicia; en Germania, hasta la invasión de los romanos, siendo digno de notar los numerosos restos que los arqueólogos encuentran en estas civilizaciones en los países citados. Todavía, en el continente africano, se hallan muchos pueblos sumidos en el estado neolítico de los hombres primitivos.

La raza libio ibérica conserva rasgos de sus caracteres primarios en España y Norte de África. Se observan analogías entre andaluzes y bereberes norte-africanos, y los antropólogos han observado que el más genuino tipo ibero se halla en las serranías de Aragón, de Navarra y de Vasconia.

Así como se aproximan los seres de una misma especie, se buscan también y se unen los individuos de una misma raza. Así observamos que en España es corriente la emigración a la América de nuestros antepasados y a pesar de la exuberancia en los países de allende el Océano, dominados por los de origen sajón, es reducido el número de españoles que arriban a ellos.

El Sur de España y la Mauritania Tingitana formaron un conglomerado de individuos con analogía de origen étnico, no siendo extraño que hoy, recordando, la Iberia de nuestros mayores, sean los españoles heraldos de la civilización y del progreso en el país de allende el Estrecho.

MIGUEL ANCIL

Notas religiosas

Santos de hoy: Santos Filomeno, mártir, en Amera; el cual, en la persecución del emperador Aureliano, por mandato del presidente Félix, fué atormentado con el fuego, del cual salió ileso; después, hincándole clavos en las manos y en los pies, y ultimamente en la cabeza, alcanzó la corona del martirio, glorificando a Dios, el año 278.

Santa Iluminada, virgen, y S. Saturnino, obispo.

Circula el Jubileo en la iglesia de Santo Domingo.

Bibliografía

Agenda de Bufete para 1930

«BAILLY-BAILLIERE»

El comercio y la industria, lo mismo que todo profesional (médicos, abogados, ingenieros, etc.), necesitan en su despacho, un libro foliado, con todas las fechas del año, para anotar sus ingresos y gastos, vencimientos de giros, facturas a cobrar, etc., y cuantas obligaciones y derechos hay que cumplimentar en un momento determinado.

Para esto nada mejor que las *Agendas de Bufete* y el *Memo-morandum de la Cuenta Diaria* que publica la Editorial Bailly-Balliere, de Madrid, los cuales están batiendo el record mundial de máxima utilidad, por los datos que contiene sobre Correos, Telégrafos, giros postales, cédulas personales, etc.

Precios de la *Agenda de Bufete* (tamaño 32 x 15). «Dos días en plana»: Cartón, 2'50 pesetas; con secante, 4; tela, 3'50 pesetas; con secante, 5. «Un día en plana»: Cartón, 4 pesetas; con secante, 6; tela, 5 pesetas; con secante, 7.

El *Memorandum de la Cuenta Diaria* (tamaño 23 x 15), encuadernado en tela, 4 pesetas; con papel secante, 5 pesetas.

Pedidos en las buenas librerías, papelerías y bazares, o a la Editorial Bailly-Balliere, Núñez de Balboa, 21, Madrid, remitiendo su importe, más los gastos de envío (0'50 por giro postal o sellos de Correos (no mayores de una peseta).

Gran fábrica

— DE —

PIEDRA ARTIFICIAL

Y CEMENTO ARMADO

RAFAEL CAÑADAS ANDÚJAR

Parque Alfonso XIII

Peluquería Higiénica

— DE —

Blas Garbín

Especialidad en lociones y masajes — Corte de melenas esmeradísimo y rápido.

SERVICIO A DOMICILIO

Príncipe, 26.

Tripas y Especies

Se han recibido nuevas existencias en

La Equitativa

Garantizamos nuestras especias por ser de primera calidad y molidas diariamente.

Calle de Mariana, 1.

CASA DE

M. Montes Tenorio

La última palabra en T.S.H.

PHILIPS

Valvulas PHILIPS

Nota oficiosa

Aclaración acerca de una fiesta militar

La oficina de Información ha facilitado la siguiente nota oficiosa:

«Para deshacer retenciones que se hacen circular con intenciones que son de suponer en relación con el banquete militar que se proyecta para la víspera de la Patrona de Infantería, cuya preparación no hay por qué envolver en tapujos ni misterios, el jefe del Gobierno cree necesario que la opinión pública conozca en este caso, como en todos, la verdad, pues tras ella no se oculta nunca nada que no sea confesable.

Algunos jefes y oficiales de Infantería de la guarnición de Madrid iniciaron la idea de que este año la Patrona del Arma se celebrara, ya que no con más solemnidad que otros, si que con más extensión y enlace. Recogida y patrocinada la idea por el capitán general y gobernador militar, la expusieron al ministro del Ejército y al jefe del Gobierno, que, como su propio nombre indica, como jefe de la oficialidad hizo lo que le dio por conveniente, y desechó esto como un privilegio o una distinción exclusiva de ellos, bien pronto se pensó en reservar puesto en su fiesta a comisiones de todas las demás Armas y Cuerpos, dando así al acto carácter de unión y compañerismo militar, contando también con la asistencia de comisiones que ostentan la representación de todos los Cuerpos de Infantería de España. Y respecto a la organización económica, es bien diáfana. Un gran hotel de Madrid servirá un frugal almuerzo, al precio de 12 pesetas; S. M. el Rey enviará unas botellas de vino espumoso español, y el jefe del Gobierno los cigarrillos puros, de que suele tener buena provisión, pues constantemente los recibe de regalo, y a su vez, como tal los ofrece en ocasiones apropiadas.

Las comisiones de provincias vendrán a Madrid a costa propia y de los que representen, sin indemnización ni viaje por cuenta del Estado ni tarjeta de invitación gratuita para el banquete. Gran le o pe pequeño el sacrificio, satisfacen mucho más a la ética de la oficialidad hacerlo que prestar-se a murmuraciones insidiosas.

No hay para qué decir que con igual interés se han ocupado las au-

toridades militares de organizar fiestas y actos adecuados para las clases de segunda categoría y los cabos y soldados, que tradicionalmente comparten con el mando la celebración de días tan señalados, como son los de sus respectivos Patronos. Enténdase bien, pues, que la Infantería desea dar a su fiesta en esta ocasión un carácter de generalidad y sincero compañerismo que alcance a todos los militares.

Y como no se ha de escapar al envenenamiento político, no falta quien en voz baja y vergonzosamente pretende dar tal carácter a este acto, suponiéndole forzado o inspirado por el deseo de robustecer al Gobierno, prolongando su vida por medio de ardid o habilidad burda. El Gobierno ha hecho constar muchas veces que se encuentra fervorosamente asistido por la opinión, en este caso es preciso decir que por la civil y la militar, y cuenta con la confianza del Rey, y que en el instante que entendera que su continuación podía, no ya dañar, sino dificultar en lo más mínimo el bien público, sería el primero en poner irrevocablemente sus carteras a disposición de Su Majestad, aconsejándole respetuosamente, como último y obligado servicio al país y a él, la mejor solución para subsistir. Pero el momento no ha llegado aún y sería flaqueza y deserción impropia de los hombres que aceptaron las grandes responsabilidades de gobernar en momentos bien difíciles y de los que iniciaron el período de regeneración y engrandecimiento que tan claramente viene desenvolviéndose, dejarse impresionar y empujar por habillitas y dardos tiras contumaces en la rabaldía, que ni en cantidad ni en calidad representan la centésima parte del pueblo español.

Audiencia y Juzgados

SEÑALAMIENTOS PARA HCY

Sección primera.—Incidente de apelación en la causa número 140 del año actual, por esta, procedente del Juzgado de San Sebastián.

Abogados, señores Ruiz Rovira y Pérez Burgos; procura-

Talleres tipográficos de "DIARIO DE ALMERIA"

En estos talleres se realizan toda clase de trabajo relacionados con las Artes Gráficas

Edición de Revistas, Folletos y Libros Sellos de caucho a las 24 horas

Economía y rapidez en la entrega, garantizando en todos los trabajos su buena calidad

Tiendas, 20. Teléfono 45

dores, señores Cassinello y Navarro Gómez.

SEÑALAMIENTOS PARA MAÑANA

Sección primera.—Causa número 111, año 1929, del Juzgado de la Audiencia, contra Rogelio Mañas Carmona, acusado del delito de rapto.

Abogado, señor Rodríguez Sánchez; procurador, señor Escobar.

Igual Sección.—Vista del recurso de apelación número 17.

Abogados, señores Fuentes y Espinar.

Registro civil

Durante el día de ayer fueron hechas en este Registro las siguientes inscripciones:

DISTRITO DE SAN SEBASTIÁN

Defunciones.—José Nieto Carmona, Ana López Parra, María Apolita Plaza, Dolores Jiménez Molina y Juan Daza Rosa.

Defunciones.—Manuela Puerta Leal.

Matrimonios.—Ninguno.

DISTRITO DE LA AUDIENCIA

Nacimientos. Antonio Martínez Salmerón, Encarnación Cárdenas Moya, María Collado Jerez y María del Amo Martínez.

Defunciones.—Juan Rodríguez Rodríguez y Juan Soler Fernández.

Matrimonios.—Ninguno.

De la provincia

Una riña

Vélez-Blanco.—Ayer riñeron en esta localidad Andrés Sánchez Jiménez, de 19 años y José Robles Martínez, de 35, ambos vecinos de este pueblo, causando el Andrés una herida en la cabeza al José Robles al lanzarle una piedra durante la contienda entablada entre ambos.

Un cambio que origina riña

Cuevas.—Los vecinos de este pueblo Juan Pérez Valero, de 50 años, y Antonio Ponce Rodríguez, de 35, promovieron una riña en la barriada de Portilla a consecuencia de ciertas divergencias surgidas en el cambio de una caballería.

Un robo

Abla.—Ayer fué denunciado a la Guardia civil de este pueblo por la vecina del mismo Eleuteria García Molina, de 32 años, que en la noche anterior le habían sustraído a su padre de su domicilio, en la cortijada de Las Olivillas, unas dos mil pesetas que guardaba en un arca pequeña.

Por la citada fuerza fué comprobado que los ladrones habían penetrado por una ventana que da al campo, la cual habían violentado.

Seguidamente se practicaron algunas diligencias para descubrir a los autores del robo, no habiendo dado resultado alguno.

El dueño del dinero, Torcuato García, padre de la denunciante, ha manifestado sospechas sobre todos sus parientes, incluso sobre sus mismos hijos.

De interés para el hogar

SEÑORAS: ¿Queréis lavar bien vuestras ropas y con gran economía?

Pedid siempre los jabones de inmejorable calidad BLANCO COCO y AMARILLO COCO, que fabrica la Casa Hijos de Luca de Tena, de Sevilla. Son los mejores! Lava y esclarea con poco consumo. Se vende en los establecimientos siguientes: Morales, Conde Oñal; Sánchez, Méndez Núñez; M. Vicente, Aguilar Campó, 1; Núñez, Reina, 19; Viuda García, Judías, 3; Gómez, Barrio Alto, 60; Barco, Gerona, 26; S. Duro, Majadores, 27.

AGENTE PARA ALMERIA y su provincia: FEDERICO ESTRELLA Calvario, 13.—Almería.

MOVIMIENTO MARÍTIMO

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de vapores:

EL «MANUEL ESPALIU»

Ayer mañana fondeó en el puerto el vapor correo de África «Manuel Espaliu», procedente del puerto de Melilla. Desembarcó pasajeros y sacas de correspondencia.

EL «SAN MATEO»

Procedente del puerto de Cartagena entró en puerto el vapor noruego «San Mateo». Este vapor cargó durante el día barriles de uva en los atraques fruteros.

EL «LYNA»

Para Rotterdam salió el vapor «Lyna», con un importante cargamento de mineral de hierro.

Lea el «Diario»



La mejor y más económica Sal de cocina

DEJE de gastar para usos domésticos y culinarios la sal común a granel, de mala calidad, siempre impura y sucia, y ADOPTA esta sal refinada especialmente para cocina, que va perfectamente envasada y acondicionada, para que llegue a sus manos con la misma pureza y nitidez con que sale de las Refinerías, pudiendo adquirirla en Colmados, Droguerías y Ultramarinos, a precio tan económico casi como la sal corriente.

Elaborada por las Refinerías de Sal: PEREGRÍN, YÁNEZ Y C. S. L. ROQUETAS DE MAR (Almería)

Advertisement for Banco Hispano Americano, FUNDADO EN 1900, with capital of 100 million pesetas. Lists branches in various cities like Madrid, Barcelona, and Almería.

Advertisement for Vapores Correos Franceses, operated by the Société Générale de Transportes marítimos a Vapeur y Lloyd Latino. Offers service to Almería and Málaga.

Advertisement for BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA, offering loans and mortgages. Includes details about interest rates and terms.

Advertisement for Hijo de Ramón A. Ramos, PASEO DE COLÓN, 19 (Barcelona). Services include shipping and cargo.

Advertisement for Clínica dental y Laboratorio de Protésis de don Toribio Alvarez García. Specializes in dental and prosthetic services.

Advertisement for Comp. Transmediterránea, BARCELONA. Services include shipping and cargo.

Advertisement for Casa Molina, offering products and services. Includes details about quality and pricing.

Advertisement for Gran Fábrica de sellos de caucho 'LA UNICA', offering stamps and other products.

Advertisement for Farmacia y Laboratorio F. Mirón, offering pharmaceutical services.